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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QURÉTARO 
 
PRESENTAN IEEQ Y UAQ LIBRO EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS 
El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, y la 
Docente-Investigadora de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gabriela 
Aguado Romero, presentaron el libro editado bajo su coordinación “Derechos Humanos, en el marco electoral, de 
transparencia y acceso a la información pública”. La obra publicada por Colofón compila textos de funcionarios del 
organismo electoral e integrantes del Cuerpo Académico Consolidado ‘Derechos Humanos y Globalización’ de la 
universidad. En las instalaciones del Centro de las Artes de Querétaro, Romero Altamirano destacó el análisis 
acerca del ejercicio de los derechos político-electorales de las personas con discapacidad y de quienes se 
encuentran privados de su libertad, así como los nuevos mecanismos de participación a través de medios digitales. 
Por su parte, la investigadora de la UAQ señaló que la publicación aborda temas relevantes de interés general, 
como el derecho de autor, la participación social, el derecho al honor, la privacidad en redes sociales, el derecho a 
la información pública, entre otros. La Secretaria de Cultura del Estado, Paulina Aguado Romero, afirmó que la 
obra contribuye a la participación democrática de las y los queretanos, por medio de reflexiones basadas en el 
estudio académico y la práctica de la función electoral. El Director de la Facultad de Derecho de la UAQ, Ricardo 
Ugalde Ramírez, afirmó que el libro contiene elementos para el análisis de tópicos acordes a la realidad y la 
reconstrucción del tejido social. La Presidenta de la Defensoría de los Derechos Humanos del Estado, Roxana de 
Jesús Ávalos Vázquez, recomendó la consulta del texto, ya que brinda información vigente sobre el estado del 
ejercicio de los fundamentales en la actualidad, en particular los derechos políticos. (EUQ 4) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2019/03/22/presentan-ieeq-y-uaq-libro-en-materia-de-derechos-
humanos/ 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/presenta-ieeq-y-uaq-libro-sobre-derechos-humanos 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/presentan-ieeq-y-uaq-libro-en-materia-de-derechos-humanos/ 
 
https://newstral.com/es/article/es/1122421493/presentan-ieeq-y-uaq-libro-en-materia-de-derechos-humanos 
 
http://ladehoy.com.mx/ldh/presentan-libro-en-materia-de-derechos-humanos-en-queretaro/ 
 
http://adninformativo.mx/presentan-ieeq-uaq-libro-materia-derechos-humanos/ 
 
https://elblogdeporter.com/Presentan-IEEQ-y-UAQ-libro-en-materia-de-derechos-humanos+247436 
 
https://poderciudadanoradio.com/archivos/12009 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ESPANTAN NUBARRÓN CON 12 INVERSIONES 
La apuesta de los industriales por Querétaro es clara y muestra de ello es el portafolio de 12 inversiones 
nacionales y extranjeras que se encuentran con importante avance para asentar aquí sus operaciones, informó el 
presidente de Canacintra, Jorge Rivadeneyra Díaz. (DQ, principal) 

https://queretaro.quadratin.com.mx/presentan-ieeq-y-uaq-libro-en-materia-de-derechos-humanos/
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EUQ: BAJA 35% LA DEUDA DE LOS MUNICIPIOS QUERETANOS: SNCP 
La deuda pública de los municipios queretanos asciende a 173.8 mdp, cantidad que equivale a una reducción del 
35% frente al año inmediato anterior, señala el reporte Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y 
Municipios que publica la SHCP. (EUQ, principal) 
 
AM: ‘PANCHO’ DOMÍNGUEZ PRESIDIRÁ LA CONAGO 
El gobernador Francisco Domínguez presidirá la Conago a partir del próximo mes. El mandatario, que espera fecha 
del presidente Andrés Manuel López Obrador para la toma de protesta, indicó que buscará fortalecer la 
Conferencia. (AM, principal) 
 
N: INICIA COLECTA 
Bajo el lema “La Cruz Roja te llama”, la Delegación Qro. de la Benemérita Institución, espera recaudar más de 8 
mdp durante la Colecta Estatal 2019, lo que le permitirá continuar con la labor humanitaria y atención de 
emergencia de la población. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CONFIRMA PANCHO DOMÍNGUEZ QUE PRESIDIRÁ CONAGO  
El gobernador Francisco Domínguez confirmó que los próximos seis meses presidirá la CONAGO, esto después de 
que circulara la notificación en medios nacionales. En entrevista, precisó que el nombramiento le fue notificado 
por Alejandro Moreno Cárdenas, gobernador de Campeche y actual presidente de la CONAGO; además de que 
también se le notificó a la Presidencia de la República para que el presidente de México, le tome protesta el 
próximo mes. (CI, ADN, EUQ, N, DQ) 
 
ARRANCA COLECTA ESTATAL 2019 DE LA CRUZ ROJA MEXICANA, EN QUERÉTARO  
El gobernador Francisco Domínguez encabezó el arranque de la Colecta Estatal 2019 de la Cruz Roja Mexicana, 
delegación Querétaro “La Cruz Roja te llama”, para la cual donó 2.5 mdp. En este marco, exhortó a toda la sociedad 
en general a sumarse a este esfuerzo, pues el objetivo es recaudar nueve mdp. (CI, Q, CQRO, AM, EUQ, DQ) 
 
PIDEN A SECRETARIO DE SALUD DISCULPARSE POR ACUSACIONES DE ROBO DE MEDICAMENTOS  
Cerca de 50 trabajadores del personal médico del Hospital General de Querétaro se manifestaron en contra de las 
medidas tomadas por las autoridades de la Secretaría de Salud luego de la revisión de lockers ante un posible robo 
de medicamentos. (...) Ante esta situación, pidieron una disculpa pública al secretario, además de que también se 
pide la intervención del gobernador para atender la situación. (ADN) 
 
“EN EL HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO HAY DESABASTO, NO ROBO HORMIGA”, DICEN 
TRABAJADORES  
Por Aracely Tovar  
Trabajadores del Hospital General de Querétaro rechazaron categóricamente las declaraciones del secretario de 
Salud estatal, Julio César Ramírez Argüello, en el sentido de que hay robo “hormiga” y, por el contrario, acusaron 
que hay desabasto de medicamentos y falta de personal. La secretaria general del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la SESEQ, Sección XXXII, Fabiola Cárdenas Díaz Barriga, dijo que el 20 de marzo el funcionario 
estatal hizo una declaración desafortunada.  (N) 
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ENTREGA TECNOLÓGICO NACIONAL DE MÉXICO PRIMEROS TÍTULOS ELECTRÓNICOS  
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, encabezó la ceremonia de entrega de Títulos Profesionales, obtenidos por el 
esquema de documentos electrónicos emitidos por el Tecnológico Nacional de México y la Dirección General de 
Profesiones de la Secretaría de Educación.  (ESSJR, N, DQ) 
 
NO PUEDE NEGAR EL DERECHO A LA EDUCACIÓN A NINGÚN MENOR: ABM  
Por Rubén Pacheco  
El Secretario de educación, Alfredo Botello Montes, aseveró que no se le puede negar el derecho a la educación a 
ningún menor. Esto porque la mañana de este viernes, padres de familia tomaron las instalaciones de la escuela 
primaria Vicente Guerrero, como medida para exigir la expulsión de un menor de segundo grado por presunto 
acoso en distintas modalidades contra sus compañeros. (N) 
 
CERRARON ESCUELA POR NIÑO QUE ES ACOSADOR  
Padres de familia de la escuela primaria Vicente Guerrero tomaron las instalaciones para exigir a las autoridades 
educativas que un menor de segundo grado sea reubicado del plantel, pues desde el año pasado tiene reportes por 
presunto acoso, bullying y agresiones de tipo sexual contra sus compañeros. El menor de segundo grado, ha sido 
reportado desde el año pasado por los padres del grupo de segundo y de otros alumnos, quienes señalan que la 
mamá ya se amparó ante un Juez para garantizar el derecho del menor a la educación y no ser expulsado del 
plantel.  (DQ) 
 
OFRECE USEBEQ APOYO A MENOR ACUSADO DE BULLYING Y A COMPAÑEROS AFECTADOS  
Luego de la protesta de padres de familia de la escuela primaria Vicente Guerrero, quienes rechazaron que un 
menor involucrado en un caso de bullying volviera a la institución, el titular de la Unidad de Servicios para la 
Educación Básica en el Estado de Querétaro, Enrique de Echávarri Lary, indicó que acudirán con un equipo de 
especialistas el lunes, y manifestó que continúan en diálogos con la madre de familia para llegar a una solución. 
(DQ) 
 
ATENDERÁN EXPERTOS CASO DE BULLYING EN PRIMARIA DE LA CAPITAL  
Por Marittza Navarro 
Expertos en convivencia escolar y psicología atenderá el caso de supuesto bullying en la primaria Vicente 
Guerrero, de la capital queretana, informó Enrique de Echávarri Lary, coordinador general de la Usebeq. La 
mañana de este viernes, padres y madres de familia bloquearon el acceso a la institución, provocando la 
suspensión de labores, para exigir a la autoridad la reubicación de un menor de segundo grado que supuestamente 
agrede a sus compañeros. (EUQ) 
 
PADRES DE FAMILIA CIERRAN TELESECUNDARIA EN CERRO GORDO  
Padres de familia de la Telesecundaria José de los Reyes Martínez, ubicada en la comunidad de Cerro Gordo, 
impidieron el acceso a profesores y alumnos como medida para que USEBEQ tome en cuenta sus peticiones. Ofelia 
Álvarez Vega, madre de familia, dijo que han llevado oficios a las oficinas de la dependencia para solicitar la 
construcción de la barda perimetral, sin embargo, no han tenido respuesta. (ESSJR, N, DQ) 
 
CEA EXHORTA A BRINDAR UN USO CORRECTO AL AGUA  
En el marco del Día Mundial del Agua, que se conmemoró ayer, el vocal ejecutivo de la CEA, Enrique Abedrop 
Rodríguez encabezó un evento en el CETIS 105 ubicado en Santa María Magdalena, Querétaro, donde llamó a la 
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comunidad educativa para hacer un correcto uso del agua.  Este año, el lema del Día Mundial del Agua es “Sin dejar 
a nadie atrás”, que se refiere a la promesa central de la Agenda 2030 de la ONU, que nos convoca para que todo el 
mundo se beneficie del progreso del desarrollo sostenible.  (AM, CQRO) 
 
¿Y LA COORDINACIÓN ENTRE DEPENDENCIAS? CEA Y MUNICIPIO DE QUERÉTARO SE ECHAN LA BOLITA EN 
TWITTER  
La historia es sencilla: Una persona se queja en Twitter por la contaminación, principalmente en forma de espuma, 
que presenta el Río Querétaro. En su queja, la indignada ciudadana taguea a la CEA. Horas más tarde, la 
dependencia contesta el tuit alegando que la contaminación en el paraje urbano no es responsabilidad suya y que 
en realidad es el Municipio de Querétaro el que debe rendir cuentas por el asunto. Al final, el municipio responde 
al Tuit, devolviendo a la CEA la preocupación de la usuaria. (CI) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
FALTAN DOCTORES EN LA SIERRA  
Por Roxana Romero  
La diputada local Karina Careaga comentó que, si bien existe atención médica en la zona serrana de Querétaro, las 
comunidades carecen de médicos especialistas, sobre todo, traumatólogos. “He escuchado mucho el tema de los 
traumatólogos. Es un tema que, por algunas circunstancias administrativas, es complicado el tema aquí. Las 
distancias, la contratación de médicos que quieran estar en zonas como estas que, de alguna manera son bonitas, 
pero las distancias tienen un impacto”, declaró la legisladora. (AM) 
 
EXPULSARÁN DE MORENA A QUIEN NO RESPETE A HOMOSEXUALES  
Por Víctor Polenciano  
Los funcionarios que no respeten los derechos de los homosexuales serán expulsados del partido Movimiento 
Regeneración Nacional, advirtió el diputado local Mauricio Ruiz Olaes, quien sostuvo que el respeto a los derechos 
humanos es uno de los ejes fundamentales del partido.  (EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
NAVA ACUDE A JORNADA “ALCALDE EN TU CALLE” 
Durante el recorrido de ‘Alcalde en tu calle’ en la colonia Quintas del Marqués, Luis Nava, presidente municipal de 
Querétaro, se comprometió con los vecinos a realizar acciones que mejoren su calidad de vida, cómo será la 
rehabilitación al 100% de la vialidad principal, el Paseo Quintas del Marqués. Los trabajos, dijo Luis Nava, iniciarán 
lo más pronto posible, puesto que la época de lluvias se avecina.  (N, EUQ) 
 
PARA MAYO, RESULTADOS DE OBSERVACIONES  
Por Gonzalo Flores 
Para mayo, la Administración capitalina estima que se tengan los resultados de las observaciones que se hicieron 
durante el proceso de entrega-recepción durante la transición de gobierno, informó el coordinador de Gabinete del 
municipio de Querétaro, Darío Malpica Basurto. El funcionario aseguró que, a la Administración, es la primera a la 
que le urge tener estos resultados. (AM) 
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EN PROCESO DE REGULARIZACIÓN 29 ASENTAMIENTOS CAPITALINOS  
Por Verónica Ruiz  
La Secretaría de Desarrollo Humano y Social del Municipio de Querétaro tiene 29 asentamientos en proceso de 
regularización, cuatro de los cuales no cuentan con servicio de agua, informó el titular Arturo Torres Gutiérrez. 
Adelantó que están por firmar un convenio con la CEA para dotar de servicio de red de agua potable a estos 
asentamientos, con un 50% de descuento en el pago de su toma individual y con 12 0 24 meses para hacer el pago. 
(DQ) 
 
COMERCIANTES DEL CENTRO PROPONEN SE HAGA CONSULTA POR PARQUÍMETROS 
Por Gonzalo Flores  
Que el Gobierno municipal capitalino realice una consulta ciudadana abierta para analizar a fondo la propuesta de 
colocar parquímetros en las calles del Centro Histórico de la ciudad, es una de las peticiones que hacen desde la 
Asociación Somos Centro Histórico AC, señaló uno de sus integrantes, Arturo Rueda Zamora. (AM) 
 
PUENTE DEL RÍO EL PUEBLITO LISTO EN ABRIL  
Por Gonzalo Flores  
Entre 70 y 80% de avance de ejecución de obra acumula el puente que se construye sobre la ribera del río El 
Pueblito, en el municipio de Corregidora, informó el titular de la Secretaría de Obras Públicas de la demarcación, 
Juan Carlos García Sánchez. (AM) 
 
APROBARÁN CAMBIOS PARA EL PLAN DE OBRA EN CORREGIDORA  
Ante los cambios realizados al Plan de Obra municipal de Corregidora los integrantes del Ayuntamiento deberán 
de aprobar los cambios el próximo 28 de marzo para que comiencen la ejecución de las mismas, el paquete de 
acciones para este año asciende a 34 millones 800 mil pesos, afirmó el secretario de Obras Públicas del municipio, 
Juan Carlos García Sánchez. (DQ) 
 
INVERTIRÁ CORREGIDORA 10 MILLONES MÓDULOS DE SEGURIDAD  
Por Laura Valdelamar  
El Municipio de Corregidora invertirá cerca de 10 millones para construir y rehabilitar los módulos de Seguridad 
pública de la demarcación, dijo Roberto Sosa. (N) 
 
INAUGURÓ ENRIQUE VEGA LA JORNADA DE JUSTICIA AGRARIA ITINERANTE 
Se llevó a cabo la Jornada De Justicia Agraria Itinerante, acto que fue inaugurado por el alcalde marquesino 
Enrique Vega Carriles, se desarrolló en el Centro de Desarrollo Comunitario de La Griega, con el objetivo de 
desahogar 49 juicios agrarios de 17 ejidos del municipio de El Marqués y de 5 ejidos del municipio de Corregidora. 
El edil subrayó la importancia de acercar estos servicios y evitar el traslado de los ejidatarios hasta la sede del 
Tribunal Agrario en el municipio de Celaya, con ello facilitar los trámites y agilizar las sentencias que mediante 
estas jornadas se desahogan en un máximo de 20 días, por lo que aseguró que se privilegia la justicia agraria con 
inmediatez y cercanía. (EUQ, N) 
 
ENTREGA ENRIQUE VEGA OBRA DE MEJORA URBANA EN COMUNIDAD DE SAN RAFAEL  
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, acudió a la comunidad de San Rafael para entregar 
la urbanización de la calle La Purísima, obra que permitirá a más de 280 habitantes realizar sus actividades diarias 
con mayor seguridad al contar con mejor iluminación, servicio de drenaje sanitario y favorecer la movilidad. (N) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Regularizarán pagos. Nos comentan que la próxima semana se transferirá a la tesorería estatal la primera parte del 
presupuesto que se aplicará este año en el programa Escuelas de Tiempo Completo. La SEDEQ, que encabeza 
Alfredo Botello Montes, recibirá poco más de 62 mdp, recursos con los cuales se podrá restablecer el servicio en 
102 escuelas que operan bajo este esquema. Con estos recursos, entre martes y miércoles, nos dicen, se 
regularizarán los pagos que están pendientes a directivos, docentes y personal de apoyo. Fumigan sede legislativa. 
Nos cuentan que con el objetivo de evitar que proliferen insectos y roedores en el Congreso del estado de 
Querétaro, ayer se llevó a cabo un proceso de fumigación en las instalaciones del recinto legislativo. Nos dicen que 
la fumigación se hizo alrededor de las 13:30 horas y el ingreso al edificio quedó restringido a partir de esa hora y 
durante todo el fin de semana. Mientras eso sucedía en la sede legislativa, nos comentan los diputados se 
encontraban en Sesión de Pleno en el Museo Regional de Jalpan de Serra.  (EUQ 2) 
 
EXPEDIENTE Q “GOBERNADOR” 
Por Adán Olvera 
El gobernador Francisco Domínguez será el nuevo presidente de la CONAGO serán seis meses lo que esté al frente 
de este sindicato de mandatarios estatales. Pancho, sucede en el cargo a Alejandro Cárdenas “Alito”, gobernador de 
Campeche y actual presidente de la CONAGO que además busca la presidencia nacional del PRI y que dicen los mal 
intencionados es favorito del régimen y de algunos priistas. Pancho Domínguez, le puede regresar la fuerza y la 
capacidad de representatividad a la CONAGO y todo por sus buenos oficios, pero solamente podrá ser Pancho, no 
sus negociadores locales que le han quedado a deber mucho y es que son de otra forma de pensar y actuar; la 
negociación y la resolución de problemas no es lo suyo; es como aquella vieja máxima de la política “Dejar hacer, 
dejar pasar”. La capacidad de gestión de recursos y tejer alianzas es la especialidad del gobernante queretano; a su 
equipo local ya se le olvidó y la división se les comienza a notar. Seguramente el gobernante de Querétaro, les 
pondrá el ejemplo y recordarán aquellos lejanos cuatro años cuando hicieron equipo y consiguieron la victoria. 
FDS, tiene que poner más empeño en los temas nacionales, pero también en construir liderazgos locales, que no le 
queden a deber en los temas que les encarga y que tienen que resolver sin pretextos. El superdelegado Gilberto 
Herrera, tendrá que pensar también muy bien las cartas que piense jugar y es que ahora tendrá una voz autorizada 
en las negociaciones federales y no solamente el tema local. De rebote. Vaya problema en el que se metió el 
secretario de salud, Julio César Ramírez y es que ahora tendrá que probar que efectivamente existe robo hormiga 
de medicamentos e insumos hospitalarios en Querétaro y no solamente acusar sin denuncia de por medio a los 
trabajadores del sector salud, que ya le contestaron que lo que existe desde hace meses es desabasto de 
medicamentos e insumos en el Hospital General de Querétaro. (DQ) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 

SALUDOS CORDIALES 
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